

En effet, Eugène IV, après avoir renouvelé les censures déjà portées contre les partisans du concile de Bâle, ajoute :

« Nous décernons et déclarons que tous et chacun de ces hommes sont des schismatiques et des hérétiques... qu'ils doivent être punis comme tels, ainsi que tous leurs fauteurs et défenseurs, de quelque état, condition, rang, soit ecclésiastique soit séculier, qu'ils puissent être.

« Donné à Florence, en session publique et solennelle du concile, tenue dans l'église de Sainte-Marie la Neuve, l'an du Seigneur 1429..... »

Et, qu'on le remarque bien, Jeanne a été condamnée et brûlée en 1431.

Tel est le jugement porté sur les hommes de Bâle par une infaillible autorité. Les hommes de Bâle sont ceux de Rouen ; rien donc n'est plus vrai que d'affirmer que les bourreaux de Jeanne furent dans toute l'étendue du mot, non pas des prêtres et des évêques catholiques, mais bien des schismatiques et des hérétiques. Leurs actes, pas plus que ceux de Luther et de Calvin, ne sont imputables au clergé catholique.

Voilà le témoignage de l'histoire !

Ne mettons pas au compte des prêtres et des évêques en communion avec le Pape, la responsabilité des actes commis par des schismatiques ou des apostats.

Cela n'est pas juste !

MONSIEUR L'ABBE JOSEPH LEVESQUE

Le 6 mars dernier, plusieurs prêtres conduisaient à sa dernière demeure la dépouille mortelle de M. Joseph Lévesque, curé de Ste-Sophie. Une foule nombreuse assistait aux funérailles, composée des parents, des amis et des paroissiens du défunt.

M. Lévesque est né à Ste-Elisabeth, comté de Joliette, le 4 mars 1853, du mariage de Narcisse Lévesque et de Marie Eloise Martin-Pelland. Elevé par une mère très pieuse, qui s'empressa de le consacrer à Dieu, la vocation de l'enfant germa et s'épanouit sous les plus heureuses influences. Dès sa jeunesse, au collège de Joliette, comme plus tard au séminaire et partout ailleurs, Joseph Lévesque eut bientôt conquis l'estime de ses maîtres et de ses supérieurs, l'affection de ses condisciples et de tous ceux qui furent confiés à ses soins.